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Niederschrift über die 7. Sitzung des Jugendbeirates & 56.Sitzung 

des Jugendforums der Partnerschaft für Demokratie der Stadt 

Ratzeburg und des Amtes Lauenburgische Seen am Mittwoch, den 

27.09.2023, um 17:30 im Gleis 21, Saarlandstr.2, 23909 Ratzeburg  

Anwesend:                                                                                                                                                     

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               

 

 

 

 

 

 

 

 

Sitzungsbeginn: 17:34 Uhr 

 

 

Gäste:                                                                                                                                                                                                                                                                          

Marc-Udo Wrage (Streetwork) 

Entschuldigt:                                          

Mathilda Goryczka                                        

Oda Schwarz v. Warburg                         

Malte Mahnke                                           

Von der Verwaltung:                                                                                                                                           

Peter Linnenkohl (Protokollant)                    

Mark Sauer (PFD)                                                                    

Mitglieder                                                                                                                                                 

Kimberly Boddin                                                                                                               

Dana Ehlers                                                                                                                                                   

Sophia Lenthe                                                                                                                                                                                                                                                         

Vivian Ndubuisi                                                                                                                            

Paul Tessmer                                                                                                                 

Angelina Schlecht ab (18:30 Uhr)                                                                                      

Karl Schnabel                                                                                                           
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Öffentlicher Teil                                                                                                             

Top 1 – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:                                     

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit:                                                         

Die erste Vorsitzende, Vivian Ndubuisi, begrüßt die anwesenden Mitglieder des 

Jugendbeirates, alle Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

Top 2 – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:                             

Festsetzung der Tagesordnung:                                                                                       

Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.                                                                                                                                       

Ja 6/Nein O/Enthaltung 0 

Top 3 – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:                                       

Genehmigung der Niederschrift vom 30.08.2023:                                                           

Die Niederschrift der Sitzung vom 30.08.2023 wird einstimmig 

beschlossen.                                                                                                                           

Ja 6/Nein O/Enthaltung 

Top 4 – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:                                   

Kinder –und Jugendfragestunde:                                                                        

Es werden keine Fragen gestellt                                                                         

Top 5 – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:                                         

Berichte:                                                                                                                                   

Top 5.1  – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:       

Vorstand:                                                                                                                                        

- Schirmherrschaft „Kunstfestival 2024 – Ratzeburg“:                                                    

Sophia Lenthe und  Vivian Ndubuisi berichten von der Anfrage der Diakonie 

(Stephanie Petersen), ob der Jugendbeirat die Schirmherrschaft für das 

„Kunstfestival 2023 – Ratzeburg“ übernehmen möchte. Sie schlagen dem 

Jugendbeirat vor die Schirmherrschaft nicht zu übernehmen, da es genügend 

andere Projekte in 2024 für den Jugendbeirat gibt und nicht klar ist, welche 

Altersgruppe mit dem Kunstfestival 2024 angesprochen werden sollen. Eine 

Beteiligung eventuell gemeinsam mit dem Seniorenbeirat wäre zu überlegen. 

Der Jugendbeirat beschließt einstimmig die Schirmherrschaft für das 

„Kunstfestival 2024 – Ratzeburg“ nicht anzunehmen.                                                                                                          

Ja 6/Nein O/Enthaltung                                                                                                                     
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- Elysee-Vertrag, deutsch- französische Jugendbegegnung:                                                           

Es kam keine Rückmeldung auf die Anfragen seitens Herrn Graf an unsere 

französische Partnergemeinde für eine Jugendbegegnung. So wird 2024 keine 

über das Programm „Elysee-Vertrag, deutsch-französische Jugendbegegnung“ 

realisiert werden können. Mark Sauer berichtet, dass es eine neue 

Ausschreibung für Maßnahmen in 2024 des „deutsch- polnischen 

Jugendwerkes“ gibt und wird diese prüfen, inwieweit wir dieses für den 

Austausch mit Sopot nutzen können.                                                                                          

– Nominierung für den Deutschen Engagementpreis 2023:                                         

Peter Linnenkohl berichtet, dass über sämtliche Netzwerke die Nominierung 

beworben worden ist. Mark Sauer berichtet, dass wir es noch nicht unter die 

ersten „100“ geschafft haben. Vivian Ndubuisi will noch einen Aufruf über die 

social medien starten.                                                                                                       

Top 5.2 – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:      

Stadtjugendpflege:                                                                                                                                

- Inklusion:                                                                                                                     

Peter Linnenkohl berichtet von einem längeren Gespräch mit Frau Martina 

Radtke. Martina Radtke begleitet und berät die Stadt bei dem Projekt 

„Demokratie Inklusiv“. Sie kritisierte zurecht, dass wir heute unsere Sitzung an 

einem Ort, der nicht barrierefrei ist, durchführen, weil wir dadurch Kindern 

und Jugendlichen, die eine Behinderung haben, die Möglichkeit genommen 

haben, daran teilzunehmen. Mit dem Verweis auf die rechtlichen 

Bestimmungen des Landes, ist die Durchführung einer Beiratssitzung in einem 

nicht barrierefreien Raum nicht rechtens. Peter Linnenkohl stellt fest, dass wir 

auf unserer letzten Sitzung bei der Festlegung des Tagungsortes für die heutige 

Sitzung dieses nicht beachtet haben und bittet den Jugendbeirat einen 

Beschluss zu fassen, dass wir alle zukünftigen Sitzungen in barrierefreien 

Räumlichkeiten durchführen. Der Jugendbeirat beschließt einstimmig, 

zukünftige Sitzungen ausschließlich in barrierefreien Räumlichkeiten 

durchzuführen.                                                                                                                                 

Ja 6/Nein O/Enthaltung                                                                                                   

Darüber hinaus berichtet er, dass Frau Radtke den Jugendbeirat und die 

Stadtjugendpflege bittet, das Thema „Inklusion“, gerade im Kinder –und 

Jugendbereich, voranzubringen. Hierzu soll konkret in 2024 einen Workshop 

mit Ihr und der Stadt geben, auf dem ganz pragmatisch zu dem Thema „was  
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habe ich zu bedenken, wenn ich Veranstaltung, etc. plane, um keinen 

Menschen im Vornherein „auszugrenzen“. Nach einem kurzen Austausch und 

Erstellen eines Meinungsbildes wird sich der Jugendbeirat dieses Thema 

annehmen und beabsichtigt, an dem Workshop in 2024 teilzunehmen und 

bittet Herrn Linnenkohl dieses alles Frau Radtke rück zu melden.                                

– Mountainbiker:                                                                                                                 

Peter Linnenkohl berichtet von dem gemeinsamen Rückbau mit der großen 

Unterstützung von Marc-Udo Wrage (Streetworker) einer Erdhöhle der 

Gruppe im Kannichenwald und dem Deutlichmachen, sich an die Absprachen 

mit der Stadt, keine weiteren Löcher zu graben, Bäume zu beschädigen, etc., 

zu halten.  Aufgrund des Artikels im Markt von der Stadt gibt es Interesse 

seitens der LN über die Geschichte der Mountainbiker zu berichten. Nach 

Rücksprache mit Herrn Graf und weiteren Beteiligten seitens der Verwaltung 

und Politik findet am Montag, den 6.11. um 15:00 dieser Pressetermin mit 

allen Beteiligten statt. Treffpunkt wird wieder der Spielplatz sein. Für das 

weitere Vorgehen soll ein „Runder Tisch“ mit allen Beteiligten (Jugendbeirat, 

Anwohner, Naturschutzbehörde, etc.) stattfinden. Der Jugendbeirat schlägt 

den Montag, 20.11. im Ratssaal vor und bittet Peter Linnenkohl alles dafür 

Nötige einzuleiten.                                                                                                                      

Mark Sauer ergänzt an dieser Stelle, dass die Mountainbiker, der Trail, Thema 

in der Verwaltung ist und es angezeigt ist, jetzt die Politik mit richtig 

einzubeziehen und wir wahrscheinlich eine echte alternative Fläche benötigen.   

Angelina Schlecht berichtet von dem am vergangenem Donnerstag 

stattgefunden „Waldspaziergang“ mit Herrn Exner (Grünflächen der Stadt 

Ratzeburg). Er fand aus gegebenem Anlass im Kannichenwald statt. 

Teilgenommen haben 3 Mitglieder:innen des Jugendbeirates, Herr Graf, Herr 

Exner, Herr Sauer, Herr Wrage, Herr Voigt (Stadtjugendpflege) und eine kleine 

Gruppe der Mountainbiker. Herr Exner gab eine Einführung in die Bedeutung 

von Bäumen, deren Lebensraum und auf was alles diesbezüglich zu achten sei. 

Alle Beteiligten nutzen diese Gelegenheit, um mit den Mountainbiker ins 

Gespräch zu kommen und sich über das weitere Vorgehen zu verständigen, 

insbesondere nochmals das Deutlichmachen, dass keine Löcher mehr 

entstehen dürfen, vorhandene zugeschüttet werden müssen und keine Bäume 

verletzt werden dürfen. Für Rampen darf nur noch Bauholz und Ähnliches 

benutzt werden.                                                                                                                    
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Top 5.3 – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:      

Ausschüsse:                                                                                                                            

- AWTS:                                                                                                                                             

Hier berichten Kimberly Boddin und Vivian Ndubuisi, dass sie sich für 

Installation einer „beachlounge“ auf dem Marktplatz eingesetzt haben.            

Das turnusmäßig nächste Jahr (2024) stattfindende „Verbrüderungstreffen“ ist 

abgesagt wurden, da das Format und die Inhalte neu überdacht werden sollen. 

Stattdessen sollen aus den francophonen Partnerstädte Delegationen 

(bestehend Bürgermeister, Verwaltung, Politik und Jugendarbeit) für ein 

mehrtägiges Planungstreffen nach Ratzeburg eingeladen werden, um über die 

zukünftige Ausgestaltung des „Verbrüderungstreffen“ ins Gespräch zu 

kommen. Es ist gewünscht, dass der Jugendbeirat an dem Planungstreffen 

teilnimmt.                                                                                                                                     

- Stadtvertretersitzung: Paul Tessmer, Sophia Lenthe und Vivian Ndubuisi 

berichten, dass die Stelle des Klimaschutzbeauftragten /-manager doch noch 

dieses Jahr ausgeschrieben werden soll.                                                                                        

In allen Ausschüssen wurde es sehr positiv aufgenommen, dass 

Vertreter:innen des Jugendbeirates anwesend waren.                                                                        

Angelina Schlecht teilt mit, dass die FRW-Fraktion beabsichtigt, in die nächste 

Sitzung des Planungs-, Bau- und Umweltausschuss den Antrag „Begrünung des 

Marktplatzes mit Bäumen“ einzubringen. Herr Hentschel hat sich angeboten, 

für Rückfragen des Jugendbeirates zur Verfügung zu stehen. Das 

Antragsvolumen würde sich auf eine Summe von ca. 290.000,-- € belaufen. 

Dem Jugendbeirat erscheint diese Summer enorm hoch und möchte sich 

beraten lassen, ob es eine kostengünstigere Begrünungsalternative gibt. 

Ferner möchte der Jugendbeirat sich fachlich beraten lassen, ob Bäume in der 

gedachten Form sinnvoll sind. Karl Schnabel wird sich diesbezüglich an einen 

Förster wenden und Sophia Lenthe wird Kontakt zu Herrn Exner (Verwaltung 

Grünfläche) aufnehmen. Es ist angedacht, mit diesen Informationen am 6.10. 

um 18:30 Uhr ein Gespräch mit Herrn Hentschel zu führen. Angelina Schlecht 

kümmert sich um die Terminabsprache mit Herrn Hentschel. Generell 

unterstützt der Jugendbeirat die Begrünung des Marktplatzes, zumal es auch 

ein Wunsch der an den Zukunftswerkstätten beteiligten Kindern und 

Jugendlichen ist. 
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Top 6. - 7.Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:                                         

Charta for a „European Network of local youth councils:                                                                                                     

Der Jugendbeirat beschließt einstimmig die auf dem Europacamp`23 in Groß 

Grönau zusammen mit den Teilnehmer:innen aus Strägnäs (Schweden) und 

Sopot (Polen) erarbeitete“ Charta for a „European Network of local youth 

councils“.                                                                                                                                          

Ja 7/Nein O/Enthaltung                                                                                                   

Als Delegierte für die Arbeit im zu gründenden „European Network of local 

youth councils“ werden einstimmig Kimberly Boddin, Sophia Lenthe und Karl 

Schnabel gewählt.                                                                                                                         

Ja 7/Nein O/Enthaltung                                                                                                  

 

Top 7. -7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:                                                   

Zukunftswerkstatt:                                                                                             

Weiterer Weg der Umsetzung der Ideen, Anregungen, Wünsche und 

Forderungen seitens der Kinder und Jugendlichen:                                                                                                             

Peter Linnenkohl berichtet, dass die „Exponate (gebastelte Ergebnisse der 

Kinder) an den beiden Standorten der Grundschule ausgestellt sind. Die 

Exponate werden zu den Herbstferien ausgetauscht und verbleiben dann noch 

2 Wochen nach den Herbstferien an den Standorten. Zu den Exponaten 

hängen noch Plakate, die alle Ergebnisse darstellen und den Ablauf, wie mit 

den Ergebnissen weiter umgegangen wird, beschreiben. Die Plakate (mit den 

Ergebnissen der Jugendlichen) werden vor den Herbstferien auch noch an den 

weiterführenden Schulen (GLS und LG) aufgehängt. Auf der nächsten Sitzung 

des Jugendbeirates soll konkret über die Wünsche/Ideen und Forderungen 

gesprochen werden, um das weiter Vorgehen festzulegen. An allen Schulen 

wird die Schülerschaft von der Schulsozialarbeit über den aktuellen Stand der 

Umsetzung der formulierten Wünsche/Ideen und Forderungen informiert.                                                                 

Top 8.  – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:                                

„PIMP YOUR FUTURE“ Restmittel des Jugendfonds:                                                                                                                                

Der Jugendbeirat hat die Möglichkeit das Projekt „PIMP YOUR FUTURE“ des 

Vereins „Politik zum Anfassen“ durchführen zu können. An 3 Tagen kann zu 

den Themen Klimaschutz und Umgang mit den Ergebnissen der  
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Zukunftswerkstätten gearbeitet werden. Eingeladen werden sollen hierzu die 

Schülervertretungen aller Schulen und Klassensprecher:innen. Vom 19.12. – 

21.12.2023 soll „PIMP YOUR FUTURE“ angeboten werden. Der Jugendbeirat 

beschließt einstimmig, das Projekt für die Ratzeburger Kinder und 

Jugendlichen anzubieten und beauftragt die Verwaltung, einen 

diesbezüglichen Antrag für die Mittel des Jugendforums vorzubereiten.                                                         
Ja 7/Nein O/Enthaltung        

Top 9.  – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:                                        

Eisbahn:                                                                                                                   

Angelina Schlecht wird sich um Informationen bezüglich des Angebotes einer 

Eisbahn für Kinder und Jugendliche im Winter 23/24 kümmern. Es gilt hier 

abzuklären, welche Bedingungen für mögliche Anbieter zu erfüllen sind. Wenn 

die Informationen vorhanden sind, wird über die PlaceM /WhatsApp-Gruppe 

ein Besprechungstreffen organisiert werden.     

Top 10.  – 7. Sitzung des Jugendbeirates v. 27.09.2023:                                        

Termine:                                                                                                                                                              

- 06.10.  Treffen mit Herrn Hentschel FRW-Fraktion „Begrünung 

Marktplatz“                                                                                                                                          

- 07.10.  Tagesveranstaltung für die Entwicklung eines Aktionsplanes 

gegen Rassismus.                                                                                                                                            

- 9.10.  Planungs-, Bau- und Umweltausschuss.                                                                                              

- 01.11  „lockeres Treffen“ des Jugendbeirates im 

Stellwerk                                                                                                                            

- 06.11.  Pressetermin LN „Mountainbiker“ Spielplatz Kannichenwald        

- 06.11.  Planungs-, Bau- und Umweltausschuss                                                                                                                

- 09.11.  Sitzung ASJS                                                                                           

- 14.11.  Finanzausschuss                                                                                                

- 20.11.  Runder Tisch zum Thema „Mountainbiker“ im Ratssaal                                                                           

- 27.11.  Hauptausschuss                                                                                           

- 29.11.  8.Sitzung des Jugendbeirates ..angefragt in der LG                                 

- 20.12.  9.Sitzung des Jugendbeirates im Ratssaal                   

  

Top 11. - 7. Sitzung des Jugendbeirates v.27.09.2023:                    

Verschiedenes:                                                                                                                        
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- Sophia Lenthe berichtet über die Einladung zu mehreren Events. Diese 

Einladungen sind über die Email-Adresse des Jugendbeirates gekommen. Das 

Umleiten der Emails funktioniert nun endlich. Sie wird die Einladungen an alle 

Mitglieder weiterleiten.  

Sitzungsende um 19:15 Uhr                                                          

 

 

Vivian Ndubuisi                                                                      Peter Linnenkohl            

1.Vorsitzende                                                                                         Protokollant 

 


